



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Sheinbaum a Trump: Intervención de EU “No está sobre la mesa”



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

enero 13, 2026



Luego de que Trump declaró en al menos tres ocasiones su intención de enviar tropas a México para combatir a los cárteles, la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** se comunicó con el mandatario y aseveró que está descartada una intervención militar de Estados Unidos en territorio mexicano para combatir a los cárteles de la droga. “Eso no está sobre la mesa”. Reveló que Donald Trump, una vez más ofreció el envío de tropas para combatir a los grupos del crimen organizado, a lo que la mandataria mexicana se negó. En la llamada, la jefa del Ejecutivo también expresó al magnate el rechazo de México a la intervención militar en Venezuela. Mencionó que Trump reconoció los esfuerzos de México en el combate al crimen. “Reconoció el trabajo que se ha llevado a cabo, dijo que estaba al tanto, que a él le parecía que se podía hacer más; le dije sí, en efecto se puede hacer más, pero se está trabajando”.

## REFORMA ELECTORAL, “PLATO FUERTE” DEL PRÓXIMO PERÍODO: LAURA ITZEL CASTILLO

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, **Laura Itzel Castillo Juárez**, adelantó que en el próximo Periodo Ordinario de Sesiones que iniciará en febrero, se tratarán asuntos fundamentales, entre los que destaca la reforma electoral, que será el “plato fuerte” y generará debates muy profundos. Durante



una entrevista para un medio público de comunicación, destacó el trabajo de la Comisión creada por el Poder Ejecutivo Federal, que encabeza Pablo Gómez Álvarez, y en la que participaron diferentes sectores para abordar temas como la fiscalización, la austeridad en materia electoral y la reducción en el número de legisladores. La legisladora estimó que en este proceso la Cámara de Diputados fungirá como cámara de origen, mientras que el Senado de la República será la revisora. Castillo Juárez rechazó que la reforma pretenda eliminar la representatividad, pues “considero que esto no va a ser así, sino que tiene que haber normas importantes para lo que sería esta representación de las diferentes fuerzas políticas en nuestro país”.

#### ADÁN AUGUSTO LÓPEZ SE REÚNE CON CLAUDIA SHEINBAUM

Con energía renovada, tras las vacaciones de fin de año, el coordinador de Morena en el Senado, **Adán Augusto López** y el líder de los diputados, **Ricardo Monreal**, se reunieron con la presidenta **Claudia Sheinbaum** para analizar y discutir la iniciativa de reforma electoral, entre otros temas, según lo confirmó la mandataria. Todo indica que este proyecto, se enviará al Congreso en febrero, con el objetivo de que se apruebe y aplique a plenitud en las elecciones federales y de gobernadores de 2027. Aunque aún no se conoce oficialmente se sabe que contempla la reducción de dinero a los partidos, la desaparición de varios organismos del INE, y el Congreso con menos legisladores plurinominales. Por ello los aliados del PT y del Verde nos están convencidos de apoyar la reforma, pero la capacidad de operación política de López Hernández y Monreal Ávila pueden conseguir los votos para su aprobación. Ya veremos.

#### KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS PIDE AL GOBIERNO TOMAR EN CUENTA TODAS LAS PROPUESTAS EN SOBRE REFORMA ELECTORAL

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán**, pidió al Gobierno Federal atender todas las propuestas para la próxima reforma electoral. La diputada panista resaltó que el Gobierno Federal tiene que actuar con altura de miras y visión de Estado, además de que no solo incluya el punto de vista de la mayoría dejaría fuera al 46 por ciento de los mexicanos que no votaron por ellos. “Una reforma electoral tiene que representar a todos los mexicanos y no solo a aquellos que votaron por el gobierno actual. Pensar en una reforma que solo incluya el punto de vista de la mayoría dejaría fuera al 46% de los mexicanos que NO votaron por ellos. López Rabadán enfatizó que todas las democracias son perfectibles y una reforma electoral debe servir para avanzar y no para retroceder, y destacó que esta discusión es la oportunidad de dejar una mejor democracia para las generaciones que vienen, y desaprovecharla sería una tragedia para México. Esperemos que ahora sí se tomen en cuenta las propuestas, pues la legisladora tiene razón ¿no cree?

#### RICARDO MONREAL, PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN SAN LÁZARO INICIA CONSTRUCCIÓN DE ACUERDOS CON EL PT Y EL VERDE PARA REFORMA ELECTORAL

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal Ávila**, anunció que esta semana van a iniciar los trabajos de la reforma electoral y las conversaciones con los partidos aliados: Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT). “Esta semana será determinante rumbo al inicio del periodo de sesiones del primero de febrero. Iniciaremos el análisis en torno a la reforma electoral con nuestros aliados históricos PT y Partido Verde y convocaremos después a todas las fuerzas a construir acuerdos”, dijo. El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) reiteró que la Comisión Presidencial, encabezada por el extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez Álvarez,



podría entregar una propuesta de reforma, y a su vez, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo podría enviarlas a la Cámara de Diputados.

#### **DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUELLAR A FAVOR DE FORTALECER LA ASF**

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** aseguró que es urgente fortalecer a la Auditoría Superior de la Federación. Debemos corregir las fallas que hoy limitan su actuación y avanzar hacia una reforma profunda que garantice su plena independencia, fomente la colegialidad y asegure una fiscalización oportuna, eficaz y al servicio del interés público. En entrevista para un medio de circulación nacional, el legislador señaló que La Auditoría Superior de la Federación (ASF) tiene relevancia primordial en la revisión del gasto público, pero aun así presenta una serie de “fallas relevantes”, como demuestra el hecho de que sólo en la primera entrega de informes sobre la cuenta pública 2024 se reportaron más de 660 millones de pesos sin aclarar, lo cual está relacionado con debilidades en los controles existentes. De acuerdo con Ramírez Cuéllar, una de las “debilidades estructurales” de la ASF es la “entrega tardía de resultados” de sus auditorías a la Cámara, ya que el proceso de fiscalización es “excesivamente lento”, lo que retrasa la corrección oportuna de las irregularidades, a tal punto que pasan casi dos años desde el inicio de un ejercicio fiscal hasta la presentación del informe de resultados.

#### **SENADOR LUIS DONALDO COLOSIO DE MC PIDE DEROGAR IMPUESTO A VIDEOJUEGOS**

Porque no existe evidencia de que los llamados “videojuegos violentos” generen violencia en la vida real, Iraís Reyes y Luis Donald Colosio Riojas, diputada federal y senador, ambos por Nuevo León, presentaron una iniciativa para reformar y derogar disposiciones de la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y de la Ley de Ingresos de la Federación para el 2026 con relación al impuesto a videojuegos. “Ese impuesto se justificó bajo la premisa de que los videojuegos llamados ‘violentos’ generan violencia en la vida real. Sin embargo, no existe evidencia científica sólida que lo respalde. Este impuesto nació del prejuicio”, señaló Colosio Riojas.

#### **INE ENTREGA PROPUESTA PARA REFORMA ELECTORAL**

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral recibió las propuestas de los consejeros del INE para que sean analizadas y tomadas en cuenta para el proyecto de reforma en materia electoral que presentará el Ejecutivo en febrero, entre las que destacan la independencia del organismo, mantener la autonomía, los ‘pluris’ y que no sea concurrente la elección judicial. El presidente de la Comisión, **Pablo Gómez**, aseguró que desde el gobierno no se aspira a un consenso ni avasallar a ninguna autoridad electoral, pero dejó en claro que sí se está buscando implementar “cosas nuevas”. Tras recibir las propuestas de los consejeros del INE, Gómez aceptó que entre sus preocupaciones están la fiscalización de recursos, la permanencia de los OPLEs e incluso abrir la discusión en torno al presupuesto del Instituto, el cual adelantó, no se puede indexar al PIB del país, pero eso sí, dejó en claro que esta comisión está abierta al diálogo. ¿Será?